

HOMÉLIE

Nous sommes venus avec un rameau à la main. Pourquoi ? Par tradition ? Pour une rencontre avec notre Dieu ? Avec Jésus-Christ ? Avec une communauté ? Avec nous-mêmes ? Sans doute, un peu pour tous ces motifs. Sachons que la symbolique de ce rameau est plus riche que nous ne le pensons. Alors, oui ! Un rameau pour l'homme, un rameau pour le Christ, un rameau pour servir.

UN RAMEAU POUR L'HOMME

Les puissants, les riches, les stars possèdent des signes extérieurs de richesses. Jésus entre à Jérusalem monté sur un ânon. Nous le savons, ceux qui l'acclament aujourd'hui voudront que, demain, il soit mis à mort. Jésus se retrouvera seul devant la souffrance et la mort. En accompagnant Jésus avec notre rameau à la main, nous voulons prendre en compte la souffrance et la peine des hommes, les nôtres et celles de nos frères proches et lointains. Avec ce rameau, combien sommes-nous près de nos frères ukrainiens, de nos frères russes, de tous les persécutés du monde, de tous ceux qui, dans leur corps ou dans leur cœur, souffrent de la violence, du mépris de la faim ou de l'indifférence ? Avec notre rameau nous le suivons.

UN RAMEAU POUR LE CHRIST

Avant la fin de la semaine, Jésus sera pris, jugé, condamné. Sans doute, on ne lui pardonnait pas ses paroles révolutionnaires. Il proclamait haut et fort que la miséricorde valait bien plus que les sacrifices offerts au Temple de Jérusalem. Il avait chassé les vendeurs du Temple. Il posait des actes de guérison, même le jour du Sabbat. Rien ni personne ne pouvait le détourner de sa mission : proposer le salut, la guérison, la libération, à toute personne rencontrée sur sa route. Au grand dam des pharisiens et des maîtres de la Loi, Jésus s'assoit à la table des publicains, touche les lépreux et les guérit. Il pardonne aux pécheurs. Par ses gestes et ses paroles, Jésus réconcilie les hommes entre eux, avec Dieu et avec eux-mêmes. Jésus nous ouvre la voie de la paix, de la justice et de la réconciliation. Avec notre rameau, nous le suivons.

UN RAMEAU POUR SERVIR

A la veille de sa mort, pendant ce dernier repas qu'il partage avec ses disciples, Jésus donne le sens de sa mort. Cette vie, que l'on va lui prendre, il l'offre par amour. Il l'offre pour la multitude et pour chacun d'entre nous : « Il m'a aimé et s'est livré pour moi » (Galates 2, 20), dit St Paul. Le chrétien est « pratiquant » dans la mesure où il pratique la charité, la charité conçue non comme une assistance mais comme un service qui permet au frère de grandir. C'est bien dans ce projet que s'inscrit le CCFD-Terre Solidaire, (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement). Le pape Pie XI nous rappelait, en 1927, que la politique était la plus haute forme de la charité. Et le pape François, dans son encyclique Tous Frères (N° 186), écrit : « Quelqu'un aide une personne âgée à traverser une rivière, c'est de la charité exquise ; un dirigeant politique qui lui construit un pont, c'est aussi de la charité³. Ce rameau, nous pourrions le ramener chez nous, il nous rappellera à la fois l'engagement du Christ sur la route de Jérusalem et nos engagements au service de nos frères, au service de cette Terre que nous voulons rendre plus habitable pour tous. En offrant une branche de ce rameau à un voisin, nous pourrions témoigner, et de notre amitié, et de notre volonté de bâtir un monde plus fraternel. AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX

FEUILLE DOMINICALE

Du 02/04/23 au 08/04/23

« Hosanna au fils de David ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !
Hosanna au plus haut des cieux ! » Mat 21

SEMAINE SAINTE - PÂQUES

Lundi 3 avril

Messe Chrismale - 18h30
à la cathédrale St André (Bordeaux)

Mardi 4 avril

Messe à St JM Vianney - 18h

Mercredi 5 avril

Messe à St Martin - 18h
Suivi de l'Adoration et confessions

Jeudi 6 avril

Cène du Seigneur - 19h
à l'église St Martin

Nuit d'Adoration - 22h - 8h (vendredi)
À l'église St Martin (chapelle du Chevet - accès porte latérale de l'église)

*S'inscrire sur le site
ou sur les listes au fond des églises*

Vendredi 7 avril

Chemin de croix
12h place de la Bourse avec Mgr James
15h dans les 3 églises

Office de la croix - 19h à St Jacques

Samedi 8 avril

Réconciliation - 10h-12h
dans les 3 églises
Vigile Pascale - 21h30 - St JM Vianney
Baptêmes adultes

Dimanche 9 avril

Quête St Vincent de Paul
- 9h30 à St Jacques
- 10h30 à St JM Vianney
- 11h à St Martin

*les messes du Jeudi à St JM V, St Jacques, du
vendredi matin et soir à St Martin et à St JM V
sont supprimées*

PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 5 Avril 20h30
A St JM V (Salle HLA)

PARTAGE DE L'ÉVANGILE

Jeudi 6 Avril
15h30 à l'église St Jacques

LECTURE de l'ÉVANGILE

Selon St Jean avec père Frédéric-Marie
Samedi 8 Avril
17 h à St JM Vianney (HLA)

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LOURDES - 20 ET 21 MAI 2023

Bulletin d'inscription
au fond des églises
Inscription avant le 30 avril

PESSAC INTER

Pessac Inter devrait être disponible
après les vacances de Pâques:
- transmettez vos propositions d'article
sur "votre vie de paroissien" (en 1/2
page) à [communication@paroisse-
pessac.fr](mailto:communication@paroisse-pessac.fr)
- abonnez vous pour en permettre la
diffusion par la Poste



23, av Félix Faure - 05 54 49 29 58
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81
46, av de la Châtaigneraie

<http://paroisse-pessac.fr>
contact@paroisse-pessac.fr



MOT DU CURÉ

Frères et sœurs, à chaque dimanche des Rameaux, nos assemblées sont parmi les plus importantes de l'année liturgique et c'est bien.

Nombre d'entre nous veulent sans doute témoigner qu'ils n'oublient pas la passion de Jésus de Nazareth, ni ce qu'il a fait pour chacun, la libération qu'il apporte.

Et c'est avec joie que chaque année nous nous retrouvons nombreux à faire bénir notre rameau qui se tiendra ensuite bien visible dans une des pièces de nos maisons pour nous rappeler tout au long de l'année que nous voulons cheminer avec lui.

Il est réconfortant de voir que la foi demeure dans le cœur de beaucoup et qu'ils tiennent à cet instant. Mais cette foi est en voie de disparition.

Sans aucun doute elle restera dans le cœur de quelques-uns, soyons-en sûrs. La question n'est donc pas, nous l'espérons, celle de la disparition totale de la foi, mais elle est celle d'enfants, de jeunes, d'hommes et de femmes, toujours plus nombreux, vivant, grandissant dans un monde où la Parole de Dieu ne résonne plus.

La présence de Dieu est une absence, le réconfort de l'amour de Dieu et la lumière de sa sagesse sont inopérants ! Pas d'alarmisme dans ce constat : l'espérance ne déçoit pas, la Vie est là, toujours accessible mais combien en découvre le chemin ?

On meurt de soif, on meurt de perte de sens et pourtant le puits est là à portée de main, à portée de pas, mais invisible à nos yeux. Trop peu de guides pour y conduire, trop peu de témoins pour en parler.

En ce jour nous allons dresser nos palmes en chantant la gloire de Dieu, c'est bien, mais qu'en est-il de demain et de chaque jour ? Cette Gloire, cette reconnaissance par le plus grand nombre de la bonté de Dieu fait-elle notre tourment ?

Saint Dominique pleurait chaque nuit en prière pour tous ceux qui vivaient et mouraient sans avoir connu et rencontré le Christ. Ce zèle ne doit pas nous peser, mais nous alléger, nous dynamiser.

La joie de ce jour ne doit pas nous quitter et avec elle le grand désir de ne pas la cacher. On parle de témoigner, d'aller vers les non-croyants. C'est peut-être une erreur...on devrait parler de vivre, à la vue de tous, la joie de l'évangile, non comme des commerciaux qui auraient un produit miracle à proposer, mais comme des amis de Dieu qui trouvent tant de joie en lui qu'ils osent le dire et ont envie de le partager.

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

ENTRÉE MESSIANIQUE :

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu : Mt 21, 1-11

« **Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur** »

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre du prophète Isaïe : Is 50, 4-7

PSAUME : Ps 21 (22), 8-9, 17-18a, 19-20, 22c-24a

R/ Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?

- | | |
|--|--|
| 1. Tous ceux qui me voient me bafouent, ils ricanent et hochent la tête :
« Il comptait sur le Seigneur : qu'il le délivre !
Qu'il le sauve, puisqu'il est son ami ! » | 3. Ils partagent entre eux mes habits et tirent au sort mon vêtement.
Mais toi, Seigneur, ne sois pas loin :
ô ma force, viens vite à mon aide ! |
| 2. Oui, des chiens me cernent, une bande de vauriens m'entoure.
Ils me percent les mains et les pieds ;
je peux compter tous mes os. | 4. Tu m'as répondu !
Et je proclame ton nom devant mes frères,
je te loue en pleine assemblée.
Vous qui le craignez, louez le Seigneur. |

DEUXIÈME LECTURE :

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Philippiens : Ph 2, 6-11

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Matthieu : Mt 26, 14 – 27, 66

INTENTIONS DE PRIÈRES

OBSÈQUES

Jean-Bernard DUCLAUX - Pierre JEAN

MESSES DEMANDÉES

Dimanche 2 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney

A la mémoire d'Avelino MEIRINHOS

